



## 体育授業参観

校長 関口 一也

体育授業参観（10月10日（土）、24日（土））には多くの保護者の皆様にお越しいただきました。厚く御礼を申し上げます。

授業参観は特別な日だとつくづく思います。今回もそれを感じさせる光景に出会いました。体育館や校庭で、家の方の姿を発見し、「あっ、いた！」と叫ぶ何人もの子たち、ふだんの日に比べ朝早くから登校してきた子、下校時にほころぶ笑顔を見せながら家路についた子……。その姿からは「家の方に見てほしい、ほめてほしい」という気持ちがストレートに伝わってきます。子供たちが抱いたこのような期待や願いは、保護者の皆様から頂いた拍手やおほめの言葉によって満たされ、叶えられ、心に満足感を蓄えます。そして、この満足感がまさに明日へのエネルギーとなるのです。

子供たちは、朝一夕一朝と連続する時間のなかで、学校生活と家庭生活のスイッチを切り替えながら生活しています。しかし、学校のこと、家庭のことは子供にとっては別々のことではなく、一本の線の上にあります。心の元気は、スイッチを切り替えることで器用に変えられるものではありません。学校教育は学校だけで成立するものではないこと、保護者の皆様方一児童一教員の三位一体の関係性が重要であることを強く感じています。これからも、ご一緒にお子様のよりよい成長を見据えながらご家庭のこと、学校のことについてお話をできればと思います。どうぞよろしくお願いたします。

☆

10月26日の全校朝会では、体育授業参観のことにふれながら、仲良く活動することの大切さを伝えたいと考え、次のような話をいたしました。

<講話の概要>

ふだんの体育の授業も、きっとみんな頑張っているのでしょう。体育の授業はどんなときに好きと感じますか？あてはまると思うものがあるかどうか、考えながらきいてください。

- 1番 できなかったことができるようになったり、記録がのびたりしたとき
- 2番 練習してきたことが試合でできたとき 試合に勝った時
- 3番 友達と仲良く運動しているとき

1番も2番も楽しいと思いますが、特に、「3番の友達と仲良く運動できるから、体育の授業が好きだ」ということを大切にしたいです。皆さんは、体育の授業で、失敗したらどうしよう、友達に笑われないかな、ぼくがチームの負けの原因となっていないかなと心配したことはありませんか？そういうときに、友達の励ましの言葉がとても力になりますよね。失敗しても「ドンマイ」って、頑張っている友達と応援し合えると、みんなにとって、体育の時間がすごく楽しい時間になると思います。仲良く運動することは、言い換えれば友達を大切にすることです。体育だけでなく、ほかの勉強でも、係の活動でも、給食や掃除の時間、遊びの時間でも、全校遠足でも「仲良くできる楽しさ」が大事だと思います。

## ～2年生より～

毎日元気に外で遊ぶ児童が多く、友達と楽しく過ごしています。体育授業参観に向けての取組では、係で振り付けを考えたり、チームで作戦を練ったりするなど、子供たち同士のつながりと主体的な姿勢が見られます。本番では笑顔をいっぱい、楽しく行うことができました。

学習では感じたことや学んだことに対して、「自分の考え」をもつ活動を設けています。初めは考えが浮かばず、書き出しに時間がかかっていた児童もいましたが、今ではノートにたくさん書くことができている。また書き出した考えを友達に伝えることも自然とできるようになりました。友達の考えを聞きたくてうずうずしている様子もよく見られます。

2学期も折り返しとなりました。行事が少しずつ増える中で、上級生の姿から学ぶことも増えています。旭丘小の子として、未来の自分と重ねながら成長していくことを期待しています。

## 🎃 ハロウィーンについて 🎃

ハロウィーンを楽しみにし、既に扮装の準備をしている児童もいることでしょう。今年は感染防止のため、できる限り外出（特に人が集まる場所）を避けつつ、楽しんでいただきたいと思っております。

冬に向かって風邪やインフルエンザの感染予防に関しても、ご家庭や地域の皆様方と対策を共有し、取組を徹底して参りたいと思っております。どうか、よろしくお願いたします。

## 11月行事予定

1	日	
2	月	安全指導 委員会 PM えご花 心ふれ
3	火	
4	水	えご花 SC <span style="float: right;">あ い さ づ く ↑</span>
5	木	13:00 下校(就学時健康診断のため) 心ふれ <span style="float: right;">運 動 ↓</span>
6	金	5時間授業(2年生以上) 心ふれ <span style="float: right;">4 ・ 6 年</span>
7	土	
8	日	
9	月	全校朝会 クラブ活動(卒アル写真) PM えご花 心ふれ
10	火	避難訓練 道徳授業地区公開講座(234年) SC
11	水	きこえ・4年生交流 えご花 心ふれ
12	木	交通安全教室(34年) 道徳授業地区公開講座(156年) 心ふれ
13	金	長縄集会(中休み) 箏体験教室(4年) 華道体験(6年) 地域未来塾(246年)
14	土	土曜授業 4時間
15	日	
16	月	全校朝会 クラブ活動 PM えご花 心ふれ
17	火	道徳授業地区公開講座(234年)
18	水	えご花 心ふれ
19	木	パラバドミントン(全学年) 地域未来塾(135年) 道徳授業地区公開講座(156年) SC 心ふれ
20	金	箏体験教室(4年) 避難訓練
21	土	
22	日	
23	月	勤労感謝の日
24	火	就学相談 道徳授業地区公開講座(234年) SC
25	水	特別時程 4時間授業 えご花 心ふれ
26	木	ふれあい体験学習(5年) 道徳授業地区公開講座(あ 156年) 心ふれ
27	金	長縄集会(中休み) 地域未来塾(246年)
28	土	土曜授業 3時間
29	日	避難拠点訓練
30	月	全校朝会 委員会活動(卒アル写真)心ふれ 校内クリーン運動(落ち葉集めなどを清掃の時間に実施)

心ふれ=心のふれあい相談員勤務日 SC=スクールカウンセラー勤務日

## お知らせ



### <道徳地区公開講座>

今年度は、コロナウイルス感染症予防対策のため、各学級の参観者を分散させていただくことになりました。併せて例年行っておりました講演会も中止となります。詳細は、先日配布しましたお知らせをご覧ください。

※授業公開日は以下の通りです。

10日、17日、24日…2・3・4年生  
12日、19日、26日…1・5・6年生  
26日…あさひ学級

ご来校をお待ちしております。

### <なわとび月間>

11月は、なわとび月間です。なわとびの活動を通し、体力の向上を図ります。体育の授業で取り組める「なわとびカード」を活用し、合格した技や回数によって認定証が発行されます。11月13日・27日の中休みには、学年ごとに長縄に取り組みます。

### <4年生ときこえの教室交流会>

4年生は総合的な学習の時間の一環で、きこえの教室に通う児童との交流会を11月11日に実施します。この交流会に先立ち、10月に「きこえに聞いてどんなこと？」というテーマで難聴について学び、自分たちが協力できることについて考えました。交流会では混合チームでゲームをしたり、手話歌を歌ったりします。自分たちが考えた工夫でお互いに楽しく交流できるよう、準備を進めています。

### <ユニセフ募金 報告>

先日代表委員会を中心に呼びかけを行ったユニセフ募金の活動では、多くのご協力をいただき、例年より多い29,954円もの募金が集まりました。集まった募金は全て日本ユニセフ協会へ送りました。ご協力ありがとうございました。